





CATÁLOGO CHILENO DE LA CONSTRUCCIÓN

"Le conviene estar bien catalogado, no le dé más vueltas", era la invitación que en 1992 hacía la CChC a las empresas avisadoras para ser parte del Catálogo Chileno de la Construcción. Un año después, durante el lanzamiento de su quinta edición, Víctor Manuel Jarpa, entonces presidente de la entidad gremial, decía: "La publicación del Catálogo es una de las formas de cumplir con el objetivo fundamental de la Cámara de promover el perfeccionamiento y desarrollo de la construcción, de acuerdo con las posibilidades y necesidades del país".

El Catálogo de la Construcción era un compendio de las características técnicas, usos, sistemas de aplicación y otras informaciones relativas a los materiales empleados en la construcción. Organizaba y presentaba en forma clara y gráfica elementos integrantes de la vivienda, maquinarias, servicios de distribución, construcción, empresas de especialidades, demoliciones, excavaciones, vigilancia y laboratorios de control de calidad, entre otros.

Sus orígenes se remontan a 1956, cuando por iniciativa de varios socios, entre ellos Fernando Aguirre Tupper, se logró llevar a cabo su primera edición. Una vez agotada, se editó luego una segunda y actualizada edición en 1959, con 495 páginas. En su editorial decía: "Nos es grato destacar que el Catálogo es ya una publicación de utilidad didáctica, pues su consulta se ha generalizado en las universidades y escuelas técnicas que tienen cátedras relacionadas con la construcción".

A través de los años su éxito fue aumentando. En aquella oportunidad se imprimieron 2.800 ejemplares. "Este nuevo catálogo refleja en sus mismas páginas esta mayor disponibilidad de productos, lo que queda en evidencia al observar que el número de empresas representadas y de páginas publicadas ha aumentado en un 100% y en un 80% en relación con el anterior catálogo", se decía en las páginas iniciales de esta versión.

Al día de hoy, el Catálogo de la Construcción –que ha sido reemplazado por otros instrumentos de difusión– constituye una pieza histórica de lo que ha sido esta industria, a través de los objetos, técnicas y servicios utilizados durante la segunda mitad del siglo XX.

Texto elaborado en base a documentos del Archivo Histórico de Extensión CChC.
Para consultas comunicarse con: Jeaninne Vergara, jvergara@cchc.cl.